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Уважаемые земляки! Примите ис-
кренние и  тёплые поздравления 
с  праздником 9 Мая  – Днём Вели-

кой Победы! 

Мы все в  неоплатноМ долгу  
перед вами, солдаты Победы. Пусть гром-
че салюта на  весь мир звучат слова веч-
ной благодарности. Низкий поклон вам, 
дорогие ветераны и  труженики тыла, 
вдовы и  дети войны. В  этот Великий 
праздник желаем вам крепкого здоровья, 

долголетия, благополучия, мира и добра. 
Пусть вашу жизнь освещают улыбки вну-
ков и правнуков, согревает тепло близких 
людей, а поддержка друзей придаёт сил.

с праздникоМ,  
с днёМ великой победы!

Армен ГАРСЛЯН, председатель Совета 
директоров ПАО «Метафракс», 

Владимир ДАУТ, генеральный директор 
ПАО «Метафракс

Дорогие ветераны великой отечественной 
войны и труженики тыла! 6 млрд  

179 млн рублей

суммарная стоимость выпущенной 
в ПАО «Метафракс» товарной 
продукции в I квартале 2018 года. 
Это наивысший результат за всю 
историю компании
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губахинский уротропин наполнит рынок 
Восточной азии
В Перми с подачи краевого министерства промышленности, предпринимательства и торговли 
состоялся IV Инженерно-промышленный форум. Его участниками стали представители более 
200 компаний, делегации из шести регионов страны, Австрии, Швейцарии и Южной Кореи.

В числе участников престижного фо-
рума  – «Метафракс» и  «ЛУКОЙЛ», 
«Газпром» и  РЖД, «Ростелеком», 

«Уралкалий» и  другие промышленные ги-
ганты страны. В  рамках форума они по-
делились лучшим опытом в  организации 
цифрового производства и  обеспечении 
роста производительности труда. Ведь 
этим целям посвящена приоритетная фе-
деральная программа, успешно воплощае-
мая в Прикамье: её сподвижниками стали 
25 предприятий региона  – больше всего 
в России. В этом году производительность 
труда в  этих компаниях вырастет мини-
мум на 5 процентов, а к 2025 году – на 30 
процентов благодаря внедрению новей-
ших цифровых технологий.

Продолжение на стр. 2
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Продолжение. Начало на стр. 1

В  работе форума активное участие 
приняли глава совета директоров 
«Метафракса» Армен Гарслян и  его 

советник Мария Коновалова, гендиректор 
Владимир Даут и его заместитель по персо-

налу и социальным вопросам Рашид Шаки-
ров, гендиректор «Метадинеа» Игорь Спас-
ский, управляющий директор Metadynea 
Austria GmbH Ральф Тойер, директор 
Metadynea Trading SA Александр Максимов, 
а также южнокорейские партнёры «Метаф-
ракса» и другие должностные лица.

одной из  спектра ключевых тем   
обширной программы стало развитие 
кооперации между предприятиями ре-
гиона и  государственными корпорация-
ми. А особенностью форума стала работа 
выездных площадок. Так, на  базе Перм-
ской научно-производственной прибо-
ростроительной компании состоялась 
конференция по  быстрореагирующему 
производству, в  Краснокамске прошёл  
аудит фабрики игрушки, на  станции 
Пермь  I РЖД презентовали свою потреб-
ность в продукции пермских машиностро-
ителей. Деловую программу заметно укра-
сила выставочная площадка достижений 
партнёров форума  – ведущих компаний 

М Е ТА Ф РА К С     официально

соВместное предприятие Samyangmeta Ltd. создано на паритетных началах 
ведущими компаниями химической отрасли – metadynea trading (дочерняя структура 
«метафракса») и Sanghong (Южная корея) и зарегистрировано 1 февраля в сеуле. 
В рамках контракта первые поставки 200 тонн продукции через трейдинговую компанию 
в сеуле состоятся в мае. В перспективе «метафракс» намерен расширить географию 
поставок и в другие страны Восточной азии.

губахинский уротропин наполнит рынок 
Восточной азии

В Перми с подачи краевого министерства промышленности, предпринимательства и торговли 
состоялся IV Инженерно-промышленный форум. Его участниками стали представители более 
200 компаний, делегации из шести регионов страны, Австрии, Швейцарии и Южной Кореи.
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региона: «Метафракс» и «ЛУКОЙЛ», РЖД 
и «Ростелеком», «Вертолёты России», «Си-
бур», «Уралкалий» и других.

во  второй день форуМа глава 
Пермского края Максим Решетников в со-
провождении представителей федераль-
ного министерства промышленности 
и торговли посетил экспозиции партнёров. 
Побывал Максим Геннадьевич и  на  пло-
щадке «Метафракса»  – «Метадинеа», пооб-
щавшись с  руководителями группы компа-
ний. Владимир Даут сообщил губернатору 
о ходе возведения комплекса АКМ, а Армен 
Гарслян – о перспективах развития группы 
с учётом выхода на азиатский рынок.

В  рамках форума под  председательством 
губернатора и с участием Армена Гарсляна 
состоялось совместное заседание управля-
ющего комитета по реализации региональ-
ной программы по  повышению произво-
дительности труда и поддержке занятости 
и совета директоров промышленных пред-
приятий края. В  одном из  конференц-
залов состоялся круглый стол по  теме 
«Кто будет работать на цифровом заводе?». 
В его работе участвовали начальник ОУП 
Алексей Мазлов и глава профкома Людми-
ла Красных. Динамичное развитие пред-
приятий требует опережающих темпов 
подготовки кадров. А  нужны  ли рабочие 
кадры «под  ключ»? Эффективно  ли рабо-
тают механизмы дуального образования? 
На  все эти вопросы участники дискуссии 
нашли ответы.

но  главныМ итогоМ ПИПФ-2018 
стало заключение соглашения ПАО 
«Метафракс» с  корейским трейдингом 
SamyangMeta Ltd. на  поставку уротропи-
на и  пентаэритрита на  рынок Восточной 
Азии. В торжественной обстановке, в при-
сутствии губернатора Максима Решетни-
кова и  главы совета директоров Samyang 
Chemical Corporation (Южная Корея) 
Сангжуна Пака подписи под  документом 
поставили гендиректор «Метафракса» 
Владимир Даут и  директор SamyangMeta 
Йонгсеок Сон. В итоге россияне уже в мае 

поставят корейцам первые 200 тонн про-
дукции через трейдинговую компанию 
в Сеуле.

По  мнению главы совета директоров 
«Метафракса» Армена Гарсляна, в  Азии 
устойчиво сформировался высокий 
спрос на  химическую продукцию. «Мы 
долго искали надёжных партнёров, зная, 
что  азиатский рынок сложно осваивать 
без  внутреннего игрока. Первым этапом 
партнёрства стала продажа продукции, 
но в перспективе мы возведём мощности 
в  Губахе»,  – пояснил Армен Гайосович. 
И добавил, что главная сложность выхода 
на рынок Азии состояла в том, что корей-

ские потребители традиционно закупали 
отечественную продукцию. Но  Сангжун 
Пак, беседуя с  журналистами, уточнил, 
что  «Метафракс» выпускает продукты, 
которые нельзя закупить ни в Южной Ко-
рее, ни на рынке Азии, поскольку многие 
предприятия приостановили их  выпуск. 
Этот факт и  лёг в  основу создания со-
вместного предприятия. «Надеюсь, наше 
плодотворное сотрудничество поспособ-
ствует увеличению веса обеих компаний 
на  международном рынке»,  – заявил го-
сподин Пак.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

 официально     М Е ТА Ф РА К С

ПАО «Метафракс» поставляет 
на азиатский рынок до 2 тыс. 
тонн уротропина и 1 тыс. тонн 
пентаэритрита в год, но компания 
намерена уже в ближайшее время 
удвоить товарооборот этих продуктов, 
дополнив его не менее 15 тыс. тонн 
метанола ежегодно. В компании 
изучают и возможность поставок 
продукции из Кореи на рынок Европы 
через совместное предприятие.

Председатель совета директоров «Метафракса» Армен ГАрслян принял участие 
в совместном заседании промышленников края и комитета по реализации 
региональной программы

на площадку «Метафракса» и «Метадинеа» прибыли высокие гости во главе 
с губернатором края Максимом рЕШЕТнИКОВЫМ
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К А Р Б О Л И Т     интервью

Новый руководитель, 
которому поручено 
управление индустри-

альным парком в  Орехово-Зу-
еве, родился в  Перми в  семье 
врачей. В  1991  году окончил 
7-ю (английскую) школу в кра-
евом центре и, получив высшее 
экономическое образование 
в  Московской академии эко-
номики и  права, начал трудо-
вой путь в  Пермском филиале 
«Уралхима» начальником сек-
тора по управлению делами.

– Максим анатольевич, 
что привело вас 
в профессию экономиста, 
управленца? 
чей‑то пример или личные 
увлечения?

– Честно сказать, в  детстве 
мечтал о  карьере военно-
го по  примеру деда по  ли-
нии мамы. Так и  было  бы. 
Но  в  92-м году в  Перми от-
крыли первую в городе школу 
бизнеса. Тогда начали входить 
в  нашу жизнь иностранные 
образовательные проекты 
TACIS и  другие, и  я  в  этой 
школе увлёкся темой перехода 
от  плановой экономики к  ры-
ночным механизмам. Окончив 
вуз, с  жаром окунулся в  про-
фессию: в  «Уралхиме», буду-
чи молодым специалистом 
без  опыта, делал всё  – от  фо-
тографии рабочего дня, на-
стройки и  обучения Windows 
3.11 до оформления кредитов, 
проведения общих собраний 
акционеров. По  факту 5  лет 
отработал без отпусков и поч-
ти без выходных.

– как дальше складывалась 
ваша трудовая биография?

– Наработав опыт в  «Урал-
химе», успешно руководил 
финансовой службой обувно-
го комбината в  Кунгуре, где 

как раз осваивали выпуск обу-
ви модельной и  спецназначе-
ния. К тому времени компания 
была на  грани банкротства, 
и  я, по  сути, как  второе лицо 
в  руководстве, настраивал 
выпуск продукции, её сбыт, 
решал имущественные про-
блемы, занимался кредитами, 
векселями и  взаимозачётами. 
Заключил ряд больших дого-
воров – с комитетом соцзащи-
ты Пермского края, с Минобо-
роны и другие.

Затем трудился руководителем 
финансово-экономического 
управления группы компаний 
«ВИЛС», занявшись оптово-
розничной продажей автомо-
билей и  аксессуаров, развивая 
сеть торгово-сервисных цен-

тров. Пришёл в  небольшую 
компанию с оборотом 200 млн 
рублей в год, а к времени ухода 
на  другую работу оборот фир-
мы превысил 3,5 млрд рублей. 
Занимался финансами, про-
изводством, строительством 
и развитием компании, трудясь 
фактически в  статусе замести-
теля директора.

Решив попробовать силы 
на  новом, как  мне казалось, 
более увлекательном по-
прище, стал консультантом 
в  пермском ЗАО «ПАКК». 
Успешно реализовал три ве-
сомых проекта и  был при-
глашён в  управленческую 
команду «Уралгазсервис». По-
лучил опыт работы в команде, 
готовил презентации и  пуб-

личные выступления, стал 
директором проектов в  АО 
«Газпром газораспределение 
Пермь». Работал с  командой 
по  антикризисному управле-
нию компанией, организовал 
с  нуля службу управления 
имуществом, реформировав 
бизнес-процессы предпри-
ятия. Не  хвалюсь, но  я  навёл 
порядок в  имущественном 
комплексе: в  его регистрации 
и  в  эффективном использо-
вании, упорядочил работу 
с  непрофильными актива-
ми  – колхозом, домом отды-
ха и  детским летним лагерем, 
увеличил доходы от  аренды 
имущества. Объехал всё При-
камье и  весьма рад, что  уви-
дел красоты края.

Потом три года работал ис-
полнительным директором 
в  пермском ООО «Паритет-
строй», а  по  сути  – гендирек-
тором, подняв выручку с  75 
до 660 млн рублей в год. Оттуда 
перешёл на аналогичную долж-
ность в  ЗАО «Ролф» (Санкт-
Петербург), взявшись трудить-
ся, в сущности, антикризисным 
управляющим. Разобрался 
с  долгами по  бюджету и  зар-
плате, достроил ряд важных 
объектов.

С  ноября по  декабрь 2017-го 
возглавлял «МК Химстрой», 
но  прежде 6  лет трудился 
главой департамента по  ре-
гиональным программам 
газораспределения, началь-
ником СМУ в  Северной сто-
лице. Организовал «с  нуля» 
генподрядную структуру, 
разработал и  контролировал 
реализацию программы ре-
конструкции газового хозяй-
ства в  России. Шутка  ли: 800 
объектов в  26 регионах, круп-
ные проектно-изыскатель-

«нереШаеМых ЗаДач нет…»
В марте компанию возглавил опытный экономист и организатор производства Максим Батуев, 
трудившийся на «Карболите» директором по строительству. Новый гендиректор, взявшийся 
оживить труд коллектива запуском весомых проектов, заявил в интервью «Химии без границ» 
о намерениях сделать так, чтобы коллеги гордились предприятием, с желанием и интересом 
трудились в компании.
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итоги     М Е ТА Ф РА К С

в проиЗвоДстве проДукЦии 
достиГли рекорда
За январь-март текущего года в компании произведено товарной продукции на 6 млрд 179 
млн рублей. Этот результат выше уровня I квартала 2017 года почти на одну треть, или на 1 
млрд 397 млн рублей.

Выручка от  реализации 
готовой продукции до-
стигла 6 млрд 94 млн 

рублей, что на 1 млрд 301 млн 
рублей, или  более чем  на  27 
процентов, выше соответ-
ствующего показателя про-
шлого года. Доля экспорта 
в  объёме продаж заметно 
превысила 52 процента про-
тив чуть более 43 процентов 
по  итогам первых трёх меся-
цев 2017  года. Социальный 
пакет компании составил 41 
млн рублей.

По  данным планово-эконо-
мического отдела, за  первые 
три месяца года фактический 
объём производства мета-
нола составил 303 тыс. тонн. 
А этот рубеж на 25,5 тыс. тонн, 
или на 9 с лишним процентов, 
выше аналогичного периода 
2017 года. Выпуск формалина 
составил 93 тыс. тонн, с  плю-
сом на 6,3 тыс. тонн, или боль-
ше на  7 с  лишним процентов. 
Производство КФК превы-
сило уровень в  48 тыс. тонн, 
или  на  3,5 тыс. тонн больше. 

Объём производства пен-
таэритрита снизился на  26 
тонн и составил 6,1 тыс. тонн. 
Пентаэритрита микронизиро-
ванного выпустили 381 тон-
ну, или  на  191 тонну больше, 
чем год назад. Выработка уро-
тропина составила 9,6 тыс Oil 
set. Watercolor. тонн – больше 
на 1,5 тыс. тонн, или же на 18 
с  лишним процентов. Уротро-
пина микронизированного 
произвели 234 тонны, с  плю-
сом к  уровню прошлого года 
на  94 тонны, или  на  66 про-

центов. Объём производства 
полиамида блочного соста-
вил 200 тонн, это меньше на 8 
тонн, или почти на 4 процента 
по  отношению к  I кварталу 
2017 года.

Объём инвестиций за  отчёт-
ный период составил 998 млн 
рублей, и этот уровень оказал-
ся на  1 млрд 107 млн рублей, 
или на 52 с лишним процента 
меньше уровня 2017 года.

Герман САМАРИН

ские и  строительно-монтаж-
ные работы… Организовал 
СМУ, возведя ряд объектов 
в  регионах. Из  крупных сво-
их новостроек назову рекон-
струкцию магистрали и  газо-
распределительных станций 
московского кольцевого газо-
провода, протяжённые объек-
ты в  Нижегородской области 
и на Ставрополье.

– такая нагрузка, 
наверное, потребовала 
и дополнительных 
знаний…

– В народе говорят: век живи – 
век учись. Действительно, 
в  2001-2008  годах я  прошёл 
профессиональную перепод-
готовку по  курсу МВА «Стра-
тегия», окончив курс в  Откры-
том британском университете 
«ЛИНК». Назову и  перечень 
курсов, семинаров и  стажи-
ровок, в  ходе которых с  инте-
ресом впитывал всё новое. Ну, 
например, в  2004-2011  годах 
изучал управление проекта-
ми, оценку бизнеса, управле-
ние экономикой и  финансами, 

оформление имущественного 
комплекса. В  2011  году осве-
жил знания по  сметному делу 
в строительстве, в 2016-м – ме-
тоды и  порядок проведения 
визуального и  измерительного 
контроля, в этом году укрепил 
навыки в  управлении проек-
тами с  помощью комплексной 
программы Microsoft Project 
2016.

– не только делом жив 
человек, но и увлечениями. 
что входит в круг ваших 
интересов?

– Совершенствую знание ан-
глийского языка, с  удоволь-
ствием сажусь на  велосипед 
или  просто бегаю по  утрам, 
играю в футбол и волейбол. Ры-
балка, отдых на природе. Охот-
но знакомлюсь с  новинками 
профессиональной литературы 
по  менеджменту, психологии, 
саморазвитию, перечитываю 
труды известных экономистов. 
Из  художественной литерату-
ры ценю творчество Михаила 
Булгакова, Ильфа и  Петрова, 
Джерома Клапка Джерома, 

Игоря Губермана, Марка Твена 
и других.

– назовите несколько 
присущих вам личностных 
черт?

– Оптимизм, жизнелюбие, 
принципиальность, ответ-
ственность, честность, поря-
дочность, системность, умение 
держать слово. Нерешаемых 
задач нет, просто на  некото-
рые нужно больше времени… 
И ещё: лучше быть, чем казать-
ся. Мужчину отличают дела, 
а не слова, вот этому я и стрем-
люсь соответствовать.

– что помогает вам 
достигать нужных 
результатов в работе?

– Желание изменить жизнь, 
стремление двигаться вперёд, 
к  новому  – к  людям, отрасли, 
городу. Признаюсь: я по натуре 
авантюрист, не боюсь начинать 
«с нуля», бывает, ничего не зная 
ни  о  предприятии, ни  о  лю-
дях, меня окружающих. Вижу 
в  этом новый вызов в  жизни 
и  в  профессии… Плюс к  это-

му я  по  знаку Стрелец, а  это 
огненный знак. Очень люблю 
встречаться с  новыми людьми, 
предприятиями, городами, ин-
тересно узнавать, чем  живут 
люди. Познавая новое, мож-
но иначе взглянуть на  жизнь 
и  оценить круг порученных 
обязанностей и задач.

– на чём вы намерены 
сосредоточиться, взявшись 
за работу на новом посту?

– Разобраться с  тем, что  есть. 
«Карболит»  – это отдельная 
история, с  достижениями, 
плюсами и  минусами, с  кол-
лективом, с кругом непростых 
задач. Но чем сложнее, тем ин-
тереснее… Я всё сделаю, чтобы 
коллектив гордился «Карбо-
литом», с  желанием трудился 
на  благо компании. Нужно 
вдохнуть в  площадку новую 
жизнь, запустив проекты воз-
ведения площадей и  зданий, 
очистных сооружений, новых 
производств.

Интервью провёл
Сергей МАРИНЦЕВ
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Вкомпании «Метадинеа Австрия» 
квалифицированные специалисты 
на  современном оборудовании про-

изводят качественную продукцию с  уче-
том пожеланий заказчиков и при строгом 
соблюдении всех стандартов безопасности. 
С  учетом этого компания ежегодно при-
нимает двух-трёх стажёров, чтобы поддер-
живать уровень квалификации персонала, 
занятого на производственных установках, 
и  быть готовой с  помощью современной 
коммуникационной техники соответство-
вать требованиям будущего.

Обучение химика-технолога длится 
3,5 года. Предпосылкой для обучения этой 
профессии является наличие у  студен-
та интереса к  химии и  технике, желание 
и  готовность трудиться посменно, ведь 
производственные установки в  компании 
действуют непрерывно и  выпускают про-
дукцию круглосуточно.

К  основным обязанностям относятся 
контроль и  управление оборудованием 
при  помощи системы управления произ-
водственным процессом, а  также взятие 
проб для  контроля качества, химический 
анализ, техобслуживание и  ремонт обору-
дования, внедрение новых производствен-
ных методов.

Молодая коМанда наставников под-
держивает стажеров в начале их профессио-

нального пути и  проводит для  них учебу 
на  практических занятиях, готовя к  учебе 
в  техникуме города Санкт-Пёльтен. Ста-
жеры начинают знакомиться с профессией 
на  первом курсе в  лаборатории и  мастер-
ских, а со второго курса их уже допускают 
к  работе на  производственных установ-
ках. Примерно через полгода они перехо-
дят к  работе на  другом оборудовании. Все 
профессиональные достижения стажёров 
в компании подтверждают документально.

недавно три наших стажёра 
успешно сдали выпускной экзамен 
в  техникуме. Мы сердечно поздрав-
ляем Флориана Хёльмюллера, Мак-
симилиана Нагла и  Лукаса Мюльнера 
(на  снимке слева направо) с  этим бле-
стящим результатом и ждём их на про-
изводстве.

Мария МАНДЛ
Фото автора

М Е ТА Д И Н Е А  А В С Т Р И Я     кадровая политика

М Е ТА Д И Н Е А     официально

наШи буДуЩие спеЦиалисты
На предприятии в городе Кремсе ведут подготовку будущих специалистов с 1974 года.

«МетаДинеа» преЗентовала  
на пипФ-2018 инВестиционнуЮ проГрамму

Программа рассчитана до 2020 года, 
её общая стоимость  – порядка 2 
млрд рублей. Одним из  весомых 

проектов стало возведение установки 
по  выпуску концентрированного форма-
лина в  подмосковном городе Орехово-
Зуево. Стоимость этого проекта оценена 
в  1 млрд рублей, и  сдача возведённого 
объекта запланирована на  текущий год. 
«Введение установки в  эксплуатацию обе-

спечит выпуск формалина, его годовой 
объём превысит 90 тысяч тонн, – уточнил 
гендиректор компании Игорь Спасский.  – 
Ещё один масштабный проект стоимостью 
в  полмиллиарда рублей направлен на  уве-
личение действующего ёмкостного парка. 
Благодаря проекту хранение жидких смол 
вырастет на  800 кубов и  обеспечит до-
полнительный выпуск продукции более 
чем на 45 тысяч тонн в год».

по  словаМ управляющего дирек-
тора Ральфа Тойера, компания «Метади-
неа» в ближайшие три года на австрийской 
производственной площадке в  Кремсе 
намерена вложить 10,5 млн евро в проект 
по  увеличению объёмов выпуска альдеги-
да и карбоновых кислот до 7,5 тысячи тонн 
в год.

Сергей МАРИНЦЕВ



7

По  традиции праздник 
собрал представителей 
многих трудовых кол-

лективов города, в  числе кото-
рых были и работники компании 
«Метадинеа». Лучших из лучших 
наградили благодарственными 
письмами губернатора Москов-
ской области, почетными гра-
мотами Московской областной 
думы, министерства ЖКХ обла-
сти, главы города Орехово-Зуево 
и профсоюзов.

– Мы связаны одной судь-
бой с  городским округом Оре-
хово-Зуево. Это наш общий 
дом. Наша история, настоящее 
и будущее – все это наша жизнь. 
От всех нас зависит, каким будет 
завтрашний день. Только добро-
совестным трудом, командной 
работой мы сможем достичь 
поставленных целей. Орехо-
во-Зуеву по  праву в  этом году 
было присвоено звание «Город 
трудовой доблести и  славы». 

Мы  – потомки героев Великой 
Отечественной войны. И  сегод-
ня чествуем тех, кто  добился 
высоких результатов в  профес-
сиональной деятельности,  – от-
метил глава Орехово-Зуева Ген-
надий Панин.

более 100 раз в  этот тор-
жественный день звучали 
громкие аплодисменты в честь 
награжденных. За  добросо-
вестный труд, высокие трудо-
вые достижения Благодарно-
стью губернатора Московской 
области отмечен начальник 
смены отделения производства 
синтетических смол произ-
водственной площадки ООО 
«Метадинеа» в Орехово-Зуеве 
Николай Петров. А его коллега, 
мастер по  ремонту промыш-
ленного оборудования Сергей 
Филаткин, удостоен Благодар-

ности администрации город-
ского округа.

Светлана ПОПОВА
Фото автора

ежеГодно праздник труда подмоскоВья проходит 
сразу во всех муниципалитетах области. его идею в 2002 
году предложил губернатор московской области Борис 
Громов, и с тех пор общественное признание значимого 
для региона события растет. В этот день на территориях 
проходят конкурсы профессионального мастерства, встречи 
с ветеранами труда, а лучшим работникам различных сфер 
вручают почетные награды.

признание     М Е ТА Д И Н Е А

партнерство     М Е ТА Ф РА К С

проиЗвоДителяМ сМолы Вручили 
БлаГодарности
20 апреля в актовом зале администрации города Орехово-Зуево состоялось торжественное 
мероприятие Праздник труда Подмосковья. Поздравления от губернатора Московской 
области Андрея Воробьёва, главы городского округа Геннадия Панина, чествование ветеранов 
и видных деятелей труда, призеров и победителей профессиональных конкурсов, выступление 
хореографических, фольклорных коллективов и других артистов – таким запомнился орехово-
зуевцам этот день.

в прикаМье награДили ярких ньЮсмейкероВ

2 апреля состоялась торжественная церемония «Бал прессы в Опере». В ее рамках вручены 
награды «Выбор прессы-2017» и награждены победители краевого журналистского конкурса 
им. Аркадия Гайдара. Партнером мероприятия, прошедшего в стенах Пермского театра оперы 
и балета, выступил «Метафракс».

работники подмосковной 
«Метадинеи» сергей 
Филаткин и николай 
Петров с заслуженными 
наградами

Награды в  номинации 
«Журналист краевой га-
зеты (журнала) Перм-

ского края 2017  года» вручала 
советник председателя Совета 
директоров ПАО «Метафракс» 
Мария Коновалова. Лауреатом 
стала Юлия Колбина («Россий-

ская газета. Пермь»), дипло-
мантами номинации Максим 
Шардаков (газета «Звезда») 
и  Анастасия Переверзева (газе-
ты «Аргументы и факты Прика-
мье»). Все награжденные СМИ 
являются давними партнерами 
компании.

Мария Коновалова выразила осо-
бую благодарность СМИ, которые 
сопричастны к  реализации про-
екта по  строительству комплекса 
«Аммиак-карбамид-меламин» 
(АКМ) компании «Метафракс»: 
«Для  нас вы не  просто контр-
агенты, вы – партнеры с большой 

буквы. В особенности те, кто был 
и  верил в  нас с  самого нача-
ла  – с  момента зарождения идеи 
строительства комплекса АКМ. 
Во  многом благодаря вашей под-
держке «Метафракс» чувствует 
себя так уверенно, реализуя этот 
проект. Спасибо, что вы с нами!».
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М Е ТА Ф РА К С     интервью

«буДуЩее За теМи, кто Выполнит 
лЮБой заказ»
Эксперты отметили заметный рост рынка грузового вагоностроения в России после 
нескольких лет затяжного спада. В чем причина роста? Начальник транспортного управления 
компании Игорь Чукреев в интервью «Химии без границ» соглашается с экспертами и уверяет, 
что без влияния государства в этом деле не обошлось.

– игорь вадимович, чем можно 
объяснить рост? Это благоприятная 
конъюнктура на фоне 
восстановления экономики в россии 
или же активность участников 
рынка: производителей, грузовых 
операторов и лизинговых компаний?

– Начиная с  прошлого года рынок желез-
нодорожных перевозок вошёл в  фазу ак-
тивного роста: восстанавливается объём 
погрузки по ряду ключевых грузов, растут 
отправки на  дальние дистанции, поэтому 
вырос и спрос на подвижной состав. И он 
удовлетворился благодаря господдержке 
железнодорожной отрасли: созданы усло-
вия, при  которых новый подвижной со-
став, в том числе и с принципиально новы-
ми эксплуатационными и  техническими 
характеристиками, стал доступен практи-
чески всем участникам рынка.

– каким вы видите 
рынок: консервативным 
или инновационным? каковы его 
перспективы?

– Я  бы назвал его волнообразным. Заме-
чено, что  экономика страны имеет волно-
образный характер: есть спады и подъёмы, 
так и  рынок вагоностроения. Если все 
участники рынка сегодня возьмутся мак-
симально загрузить свои производствен-
ные мощности выпуском востребованной 
техники, чтобы в  ближайшие годы полу-
чить наивысшую прибыль, то  через 5  лет 
рынок ощутит избыток подвижного соста-
ва, снова снизятся ставки, возникнет про-
фицит. И  регулятором исправления ситу-
ации вновь выступит государство. А если 
вагоностроители смогут стабилизировать 
выпуск подвижного состава на  долго-
срочно устойчивом уровне, это сгладит 
пики спроса на вагоны, не будет перепадов 
на рынке – как в производстве вагонов, так 
и в ставках предоставления.

– назовите главные события 
в отрасли вагоностроения 
за последние годы.

– Важным событием считаю выпуск 
на  Тихвинском вагоностроительном за-
воде вагонов с  осевой нагрузкой 27 тонн. 
В  России этого рубежа достигли впервые, 
и  он не  перекрыт ни  одним производите-
лем. Второе событие  – это создание про-
изводственных мощностей по  выпуску 
специализированных вагонов-цистерн, 
минераловозов и  других изделий на  пред-
приятии «ТихвинХимМаш» (ТХМ), на  ва-
гоностроительном заводе в  Новозыбкове, 
на  Рузаевском заводе химического маши-
ностроения, в  НПК «Уралвагонзавод» им. 
Дзержинского (УВЗ) и  на  других площад-
ках. Третье событие  – это господдержка 
в  форме субсидирования покупателей ин-
новационного подвижного состава.

– Эксперты отметили консолидацию 
рынка подвижного состава: 
производители типовых 
вагонов уступают выпускающим 
инновационные. каковы 
преимущества и недостатки этого 
процесса?

– Я  бы не  сказал, что  производители 
типовых вагонов проиграли. На  рынке 
присутствует весь ассортимент вагонов, 
и  этот факт я  считаю положительным 
моментом. Понятно, что инновационные 
решения заметно дороже по  стоимости 
приобретения. Но, как  заявляют и  про-
изводители, и  собственники подвиж-
ного состава, вагоны нового поколения 
обходятся владельцам в  процессе экс-
плуатационного цикла дешевле: затраты 
на  их  содержание меньше. Но  надо от-
метить, что  есть рынок и  типовых, или, 
если хотите, старых вагонов, разработан-
ных в  80-90-х годах. Они относительно 
дешевле, но  дороже обходятся в  эксплу-
атации. И  каждый оператор или  вла-
делец парка вагонов сам выстраивает 
алгоритм их  использования, выбирая 

ТХМ входит в состав железнодорожного холдинга ОВК, работающего в сфере 
производства, транспортных услуг, лизинга, инжиниринга и обслуживания 
грузовых вагонов нового поколения.



9

признание     М О Л О Д О Е  П О К О Л Е Н И Е

наиболее комфортный путь решения 
производственных задач. Как  правило, 
рачительные хозяева яйца в  одну корзи-
ну не  складывают. Разве что  транспорт-
ная компания «Восток1520»  – бывшая 
«дочка» НПК «Объединённая вагонная 
компания» (ОВК) сегодня имеет в своём 
парке только вагоны нового поколения. 
У  других операторов, сформировавших 
основной парк ещё  до  появления новых 
решений, есть и типовые вагоны, и инно-
вационные.

Говоря о вагонах нового поколения, скажу, 
что их рынок в стране только в начале пути. 
В  частности, в  нашей компании далеко 
не все вагоны инновационные: мы исполь-
зуем в основной работе и типовые изделия. 
Хотя практика показывает, что  инноваци-
онные решения более жизнеспособны, не-
смотря на то, что на рынке они появились 
относительно недавно. 

Так, в 2016 году и мы приобрели цистерны 
нового поколения производства «Тихвин-
ХимМаш» для перевозки метанола. Эти 
вагоны находятся в  подконтрольной экс-
плуатации: к нам приезжает комиссия раз 
в  полгода, специалисты осматривают их, 
делают замеры…

– каковы основные пожелания 
у потребителей вагоностроителям?

– Прежде чем  заключить договор на  по-
ставку вагонов, мы посещаем предпри-
ятие, оцениваем уровень технологии про-
изводства и соотношение цены и качества. 
В  итоге у  «Метафракса» сложились парт-
нёрские взаимоотношения с  рядом ком-
паний. Но хотелось бы надёжнее ощущать 
обратную связь при  возникновении про-
блем в  ходе эксплуатации изделий в  тече-
ние их  жизненного цикла. Повторюсь, не-
давно мы приобрели вагоны ОВК, и ставка 
на них оправдалась. 

С  потребностью в  запчастях мы пока 
не  столкнулись, к  тому  же знаем, где ре-
монтировать вагоны. ОВК занимается 
созданием сети сервисных центров с  обо-
ротом запчастей, но считаю, что их долж-
но быть больше. Хотя, по  данным ОВК, 
их  сервисная сеть обслуживания вагонов 
нового поколения уже включает в себя бо-
лее 65 центров в странах СНГ и Балтии.

Это пожелание я  отношу и  к  УВЗ. Мы 
должны знать, чтобы не гнать вагон через 
страну, а доставить, например, на станцию 
«Пермь-Сортировочная», что там найдётся 
всё необходимое. Сервис и сопровождение 
изделий должны быть важной составной 
частью политики всех вагоностроитель-
ных компаний в отношении заказчиков.

– назовите лидеров в производстве 
грузовых вагонов в россии. каковы 
их сильные и слабые стороны? 
и каковы перспективы рынка 
вагоностроения?

– Считаю лидерами в  отрасли две компа-
нии – это ОВК и УВЗ. Говоря об ОВК, счи-
таю её сильными сторонами новое произ-
водство и  консолидацию всех мощностей 
на своей площадке. Посудите сами: и литье, 
и изготовление пружин, и кузовов, да все 
сборочное производство находится в  ком-
пании в  одних руках. Сильной стороной 
считаю и  то, что  вагоностроитель исполь-
зует самые современные технологии.

Впрочем, и  УВЗ  – крупное высокорен-
табельное производство. На  заводской 
площадке традиционно консолидирован 
выпуск всех комплектующих и  запасных 
частей: все – от болта до кузова – они вы-
пускают сами. Но  я  уверен, что  сегодня 
ОВК на  рынке чувствует себя увереннее 
оттого, что  развивает мелкосерийное про-
изводство. Например, появился заказчик, 
которому нужно изготовить, например, 
30 цистерн специализированной модели, 
и  в  компании за  этот заказ смело берут-
ся. Я  считаю этот факт большим плюсом. 
Кроме того, в  ОВК освоили выпуск спе-
циализированных платформ для  крупно-
тоннажных контейнеров, оборудованных 
фитинговыми упорами, наладили выпуск 
крытых вагонов и  ряда специализирован-
ных цистерн. Все эти новшества поднима-
ют компанию на  уровень мировых произ-
водителей.

Желаю руководству УВЗ как  раз на  этом 
и  сосредоточиться. Потребители привык-
ли, что  в  Нижнем Тагиле выпускают по-
лувагоны и  цистерны ряда модификаций, 
а  мелкосерийные заказы там  восприни-
мают без энтузиазма. Если там изменится 
отношение к  небольшим заказам, у  заво-
да усилится и  без  того высокий потенци-
ал и  появится надёжное будущее. Нужно 
лишь сделать гибкой политику работы 
с заказчиками.

Говоря о перспективах… Если рынок насы-
тится разнообразными изделиями, то  по-
бедой надо считать не их объём, а качество 
платформ и вагонов, а также мобильность 
производителя. Будет цениться способ-
ность вагоностроителей быстро перестро-
иться под выпуск любого заказа по серии 
и  модельному ряду. Именно за  этим кро-
ется будущее у  вагоностроителей страны 
в среднесрочной перспективе.

Интервью провёл
Сергей МАРИНЦЕВ

Фото автора

 
 у работника 
коМпании – 
лучШая научная 
раБота

В Пермском национальном 
исследовательском 
политехническом 
университете с участием 
молодых учёных, аспирантов, 
студентов и школьников 
состоялась научно-
практическая конференция 
«Химия. Экология. 
Урбанистика».

Два факультета  – автодорожный 
и  химико-технологический  – 
призвали соратников вклю-

читься в  работу Всероссийской НПК 
с  международным участием. Компанию 
«Метафракс» представлял молодой со-
трудник Константин Красных – ведущий 
специалист АСУТП цеха формалина. Те-
мами НПК стали проблемы экологиче-
ской безопасности, биотехнологические 
процессы по  защите природы, а  также 
биотехнологии и  химические процессы 
и технологии в экологии и другие. В рам-
ках конференции состоялся и  конкурс 
научно-исследовательских работ. За  вы-
сокий научный уровень и практическую 
значимость доклада на  конференции 
дипломом 1-й степени награждён пред-
ставитель нашей компании Константин 
Красных. Поздравляем!

Герман САМАРИН
Фото автора
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Восемь конкурсантов из  различных 
цехов и  подразделений компании 
представили на суд жюри свои нара-

ботки. Оценить проекты молодых коллег 
и  определить лидеров на  каждом из  двух 
этапов предстояло экспертной комиссии 
в  составе главных специалистов компа-
нии  – начальника планово-экономическо-
го отдела Натальи Борисовой, главного 
механика Александра Еске, замначальни-
ка производственно-технического отдела 
Андрея Сальвицкого, начальника техно-
логического бюро ПТО Дмитрия Будина, 
руководителя ОАиМ Бориса Гершонка, 
начальника проектного отдела Николая 
Косова, главного энергетика предприятия 
Александра Семина и  начальника отдела 
управления персоналом Алексея Мазлова.

изучить литературу, провести ис-
следования, получить результат, офор-
мить проект – всего лишь полдела. Чтобы 
работа заинтересовала жюри, нужно ярко, 
точно и  грамотно ее представить. Как  по-
казал конкурс, не  всем участникам это 
в  полной мере удалось. Несмотря на  это, 
представленные проекты оказались разно-
направленными и по-своему интересными. 

Так, молодой специалист производства 
метанола Сергей Костин в  своей работе 
«Подогрев природного газа на  установку 
частичного окисления метана» попытался 
решить один из  проблемных узлов произ-
водства. И, как оказалось, небезуспешно – 
в ближайшем будущем его наработка будет 
реализована.

Реальное применение ждет и  работу инже-
нера по метрологии Екатерины Величко (на 
верхнем снимке). Она представила комиссии 
проект по  созданию автоматизированной 
уровнемерной установки, которая позволит 
проводить высокоточную калибровку уров-
немеров на предприятии, не прибегая к услу-
гам сторонних организаций.

сразу два конкурсанта  – специ-
алист проектного отдела Дарья Суслина 
и начальник смены цеха ВиВ Иван Колых-
матов (на нижнем снимке) обеспокоились 
качеством питьевой воды на предприятии. 
С  помощью внедрения автоматических 
анализаторов мутности и  хлора Дарья 
предлагает обеспечить автоматический 
контроль качества воды. Иван  же посред-
ством снижения содержания хлороформа 
в  воде планирует улучшить качество пи-
тьевой воды на предприятии (соответству-
ющее СанПиН) до  установленных гигие-
нических норм.

Начальник смены цеха карбамида строя-
щегося комплекса АКМ Максим Колоти-
лин в своей работе провел сравнительный 
анализ промышленных технологий произ-
водства карбамида и  выявил преимуще-
ства той технологии, что будет применять-
ся на строящемся комплексе.

работа аппаратчика производ-
ства пентаэритрита Евгения Анкудино-

ва «Очистка газовых выбросов от  паров 
метанола» имеет весомую экологическую 
составляющую. Посредством модерниза-
ции одного из  узлов производства с  внед-
рением адсорбера молодой специалист 
планирует добиться значительного сниже-
ния паров метанола в газовых выбросах и, 
как  следствие, улучшения экологической 
обстановки.

Еще  один конкурсант, слесарь КИПиА 
Алексей Андресян, свою работу посвятил 
модернизации системы управления техно-
логических процессов инсинератора цеха 
формалина. По  словам молодого специ-
алиста, данная модернизация позволит 
снизить непредвиденные затраты, повы-
сить устойчивость системы, снизить время 
простоев оборудования и, как  следствие, 
снизить выбросы отходящих газов в  ат-
мосферу.

Коллега Алексея по  цеху Сергей Сильвей-
стров также представил комиссии проект 
модернизации. Он скрупулёзно изучил 
причины остановок оборудования КФК 
и  предложил повысить надёжность рабо-
ты установок посредством модернизации 
системы управления.

Для  более полной оценки работ эксперты 
конкурса задали молодым специалистам 
ряд вопросов, а  также дали необходимые 
рекомендации. После основательного об-
суждения комиссия определила финали-
стов  – ими оказались Иван Колыхматов 
и Екатерина Величко. На финальном этапе 
конкурса, который состоится в  мае, они 
поборются за  победу с  еще  одной фина-
листкой – Дарьей Шулеповой.

Ольга ВОТИНЦЕВА
Фото автора

МолоДые новаторы – В финале
В апреле комиссия конкурса на лучшую научно-техническую работу собиралась дважды, чтобы 
заслушать проекты, подготовленные молодыми специалистами компании.
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форум школьников     П Р О Е К Т  Х И М И Я  Б Е З  Г РА Н И Ц 

работники коМпании стали 
педаГоГами
В компании торжественно вручены дипломы сотрудникам, завершившим курс профессиональной 
переподготовки в декабре 2017 года и получившим право преподавать профильные дисциплины 
в рамках учебных планов.

Новенькие дипломы, 
цветы и  подарки им 
вручил заместитель 

гендиректора по  персоналу 
и  социальным вопросам Ра-
шид Шакиров под  аплодис-
менты коллег. Инженер-кон-
структор бюро подготовки 
производства ЦЭС Ирина 
Шуткина обучалась по  про-
грамме «Педагогика образо-
вания: теория и методика обу-
чения и воспитания» в ГБПОУ 
«Кунгурский центр образова-
ния № 1». Она получила право 
проводить занятия по  дис-
циплинам «Электрические 
машины», «Электротехника» 
и  «Электронная техника». 
А  ведущий инженер сектора 
комплектации оборудованием 
УМТС Светлана Турова обре-
ла право проводить занятия 
по  организации монтажных 
работ, ремонту и  наладке си-
стем автоматизации средств 

измерений и  механизиро-
ванных систем. Слесарь КИ-
ПиА участка обслуживания 
на  производстве метанола 
ЦОРАСУ Андрей Попов впра-
ве проводить учебную прак-
тику по  своей  же профессии. 
Инженер-конструктор бюро 
электросистем и  автоматиза-

ции ПО Юлия Дресвянникова 
может вести занятия по  тео-
ретическим основам контроля 
и  анализа функционирования 
АСУ и ряду других дисциплин.

Завершает обучение и  ма-
стер смены отделения пента-
эритрита Александр Лобжа, 

чтобы преподавать основы 
технического обслуживания 
промышленного оборудования 
и  занятия по  теме «Процессы 
и  аппараты». Ранее прошла 
обучение и  инженер-технолог 
бюро подготовки производства 
ЦЭС Анна Борисенко, полу-
чив возможность проводить 
занятия по  технологии форми-
рования АСУ типовых техно-
логических процессов средств 
измерений несложных меха-
тронных устройств и ряду дру-
гих дисциплин.

– Отныне у  всех вас есть воз-
можность трудиться и  на  пе-
дагогической ниве,  – заявил 
Рашид Саидович коллегам.  – 
В любом случае компания при-
ветствует повышение уровня 
знаний и мастерства наших со-
трудников.

Герман САМАРИН

буДуЩее с «МетаФраксоМ»
В краевом центре состоялся молодёжный форум «Выбираем будущее вместе». Его организаторы 
взялись познакомить участников с основными трендами в развитии разных профессиональных 
направлений, востребованностью профессий и запросами работодателей.

Участниками форума ста-
ли около 400 учащихся 
8-11-х классов, при-

ехавших с  родителями из  27 
территорий Пермского края. 
Ещё сотни детей из разных рай-
онов смотрели прямую транс-
ляцию, велась и  запись высту-
плений для  их  использования 
в  школах Прикамья по  проф-
ориентации. На  форум прибы-

ли представители обществен-
ности и  профессиональных 
сообществ, директора школ, 
сопровождающие професси-
ональное самоопределение 
учащихся 8-11-х классов педа-
гоги и  учителя-предметники, 
работающие в  9-11-х классах. 
По  приглашению Минобразо-
вания и науки и института раз-
вития образования края на фо-

руме выступил начальник ОУП 
компании Алексей Мазлов с до-
кладом «Настоящее и  будущее 
химического производства».

– Я  посчитал своим долгом 
расширить кругозор детей 
и  родителей в  отношении на-
шей компании, перспектив 
и возможностей их профессио-
нальной деятельности,  – за-

явил «Химии без  границ» 
Алексей Николаевич. – Уверен, 
что  в  рамках взаимодействия 
«Метафракса» с системой обра-
зования края и  города Губахи 
по  профессиональному само-
определению учащихся 8-11-х 
классов мы достигнем хороших 
результатов.

Герман САМАРИН
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сварщик ПОрОТЦ 
Владимир ДОрОЖЕВЕЦ – 
лидер в двух видах сварки: 
аргонодуговой и ручной 
дуговой

Общий снимок сварщиков на память после награждения лидеров. По словам главного 
механика компании Александра ЕсКЕ, практически все претенденты завоевали высокие 
баллы, и отделяли их от лидеров лишь единицы. Коллеги особо чествовали лидера конкурса 
от УХТК Диану ВЕрДИЕВУ (вторая слева)

Конкурсантам разрешалось пользоваться всеми видами 
инструментов для точного следования технологии сварки

В практической части конкурса участники производили 
сварку контрольного стыка в точном соответствии 
с технологической картой двух катушек труб 
в неповоротном положении

Перед началом конкурса сварщиков, 
состоящего из двух частей – 
теоретической и практической, 
участники разыграли рабочие места 
(кабинки) и очерёдность выполнения 
частей турнира

Учащийся УХТК, будущий сварщик 
Андрей ПрОЗОрОВ на конкурсе стал 
бронзовым призёром

Тройка лидеров конкурса сварщиков 
(аргонодуговой вид): Владимир 
ДОрОЖЕВЕЦ (в центре) – 1-е место, 
николай сЕМЁнОВ (слева) – 2-е место 
и Валерий ПОПОВ (справа) – 3-е место

М Е ТА Ф РА К С      конкурсы профессионального мастерства
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Члены судейской бригады 
первенства слесарей 
ПОрОТЦ скрупулёзно 
оценивали результаты 
выполнения конкурсных 
заданий

Итоги конкурса слесарей подведены. В числе конкурсантов – савичс Модрис, Григорий 
Чекунов, Виталий Гусев, Владимир Булатов, сергей Давыдов, Дмитрий Цапалин, Алексей 
Болотов, Максим Петров, Константин Марьин, Александр сокольников

 В турнире слесарей-ремонтников принимали участие и 
четверо учащихся УХТК. В их числе – Александр ТЮМИн (3-е 
место), леонид ГУБИн (1-е место), Иван ляХОВ и Дмитрий 
ПАрЧЕВсКИЙ (2-е место) 

 Подавляющее большинство из десяти претендентов в 
первенстве слесарей-ремонтников успешно справились с 
конкурсным заданием

Тройка лидеров в конкурсе 
слесарей-ремонтников: Александр 
сОКОлЬнИКОВ (1-е место) – в центре, 
Григорий ЧЕКУнОВ (2-е место) – справа, 
сергей ДАВЫДОВ (3-е место) – слева

Конкурсное задание по сложности 
соответствовало квалификации 
слесарей-ремонтников, но 
потребовало от них особого 
внимания и профессионализма

Главный механик компании 
«Метафракс» Александр ЕсКЕ уверен: 
все конкурсанты – работники 
высокой квалификации
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Безошибочное снятие и одевание кольца, висящего 
на стойке, – удел асов в профессии водителей 
автопогрузчиков

Тройка лидеров в конкурсе водителей автопогрузчиков: 
Вадим ГАВрИляК (1-е место) – в центре, ринат сАФИн (2-е 
место) – справа и Валерий ЧЕрнОУсОВ (3-е место) – слева

Теоретическая подготовка – важная составляющая 
профессионализма конкурсантов. Претенденты показали 
высокие знания в области безопасности проведения 
погрузочно-разгрузочных работ

В ходе выполнения конкурсного задания водителю нужно 
было максимально бережно выполнить погрузку, да так, 
чтобы не уронить металлическую стойку

 Общий снимок водителей вилочных автопогрузчиков перед началом конкурса. Претендентов напутствовали глава профкома 
людмила КрАснЫХ и начальник отдела управления персоналом Алексей МАЗлОВ (в центре)
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Конкурсант семён ШИШАК уверен, что в конкурсе токарей 
мелочей не бывает

Молодой токарь николай ЗЕлИн успешно выполнил 
задание конкурса с соблюдением всех мер безопасности

Токарь Владимир ТрясЦИн привычно включил станок и 
приступил к выполнению задания

Токарь Владимир АлАБУЖЕВ мастерски выполнил задание 
и занял 3-е место по итогам конкурса

 В конкурсе токарей ПОрОТЦ приняли участие лучшие представители этой уважаемой в рабочей среде профессии. Четвёртый 
справа – лидер конкурса сергей КОТОМЦЕВ (1-е место), крайний слева – Владимир АлАБУЖЕВ (3-е место), справа от него – 
сергей ЦИВИлЕВ (2-е место)
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На  задорную встре-
чу в  интеллектуаль-
ном сообществе со-

бралась масса болельщиков 
и  ценителей юмора  – послан-
цев всех трудовых коллек-
тивов. К  назначенному часу 
к  Дворцу культуры подкати-
ли автобусы, и  в  просторном 
зрительном зале не  осталось 

свободных мест. «В  компа-
нии немало остроумных со-
трудников, и КВН у нас любят. 
Игры проходят так, что память 
об  искромётном шоу остаёт-
ся надолго, а  удачные шут-
ки в  коллективах разбирают 
на цитаты», – поделился с «Хи-
мией без  границ» помощник 
гендиректора компании Фанил 

Каюмов. Юбилейная встреча 
имела и  высокую социальную 
цель: все собранные средства 
от  продажи билетов оргкоми-
тет направил на реабилитацию 
пострадавшей в  резонансном 
ДТП Марии Мартюшовой.

Незаурядность и находчивость 
в творческих состязаниях в три 
этапа ярко проявили все пять 
дружных команд. В  каждую 
из  них вошли представители 
разных подразделений, объ-
единённых общей любовью 
к  интеллектуальным играм. 

Едва ведущий Ринат Хазе-
ев представил персональный 
состав дружин, первой вы-
плеснул в  зал добрую порцию 
юмора опытный по  жизни 
и молодой по натуре коллектив, 
рожденный в КВН в 2009 году, – 
сборная команда ветеранов 
«Непоседы». Все члены дружи-
ны  – Татьяна Кияк и  Надежда 
Данилина, Наталья Володьки-
на и  Нина Яковлева, Надеж-
да Пересторонина и  Михаил 
Бородкин, Анатолий Чуйков, 
Владимир Шупеник и  Вера Су-
ренкова  – незаурядные люди 

М Е ТА Ф РА К С      клуб весёлых и находчивых

на реабилитацию, которая невозможна без специального 
оборудования, пострадавшей в ДТП юной жительницы 
Губахи Марии Мартюшовой организаторы КВн ПАО 
«Метафракс» перечислили 62 800 рублей.

о весне, Дружбе и… 
парикмахерской на акм
В ДК «Энергетик» состоялся ежегодный весенний турнир созданных в структурных 
подразделениях команд любителей импровизаций, юмора и высокой эрудиции. Состязание 
посвятили двум юбилеям – 25-летию акционирования компании и 15-летию со дня первого 
заседания корпоративного Клуба весёлых и находчивых.
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и  авторитетные работники, 
и  зал аплодисментами встре-
тил их удачное выступление.

ведущий представил 
командам и залу персональный 
состав жюри, которое возглав-
лял заместитель гендиректора 
компании Андрей Давыдов. 
В  судейской коллегии труди-
лись люди, не понаслышке зна-
ющие и  ценящие юмор в  КВН. 
Это капитан команды «Мысли 
Бузовой», серебряный призёр 
школьной лиги КВН Прикамья 
Анастасия Пантюхина; экс-
игрок команды «Метаморфо-
зы», заместитель начальника 
ПТО Андрей Сальвицкий; экс-
центричный игрок компании, 
экс-капитан команды «Мета-
морфозы», заместитель началь-
ника производства метанола 
по  технологической части Сер-
гей Базылев, а  также основа-
тель и  руководитель команды 
«УправдоМы», советник главы 
совета директоров «Метафрак-
са» Мария Коновалова. В  тех-
нической бригаде трудились 
редакторы  – игроки команды 
«Кемикал Бразерс», чемпио-
ны краевой лиги работающей 
молодёжи 2017  года Дмитрий 
Пантюхин и Иван Гагарин.

зал рукоплескал также 
интересным творческим на-
ходкам команды «Красавчики». 
Дружина представляла цех, 
работники которого участво-
вали во  всех 15 сезонах игр 
КВН. Сменив три поколения, 
команда находит творческие 
силы и вдохновение и успешно 
играет. Остроумием блистали 
работники цеха пентаэритрита 
Екатерина Нифантьева и  Ели-
завета Изгагина, Евгений Авдо-
ничев и Ирина Тищенкова, Ми-
хаил Путинцев, Тимур Киямов 
и Сергей Елькин.

Зрители искренне веселились 
над  удачными зарисовками 
команды с  нижней площадки, 
со своими оригинальными тра-
дициями, дружины, ставшей 
в 2003 году первым чемпионом 
корпоративного КВН, и  ны-
нешний состав успешно повто-
ряет успехи предшественников. 
В  «Команду с  оригинальным 
названием»  – в  сборную цеха 

формалина и  ПГЦ вошли 
Кристина Цинк и  Алексан-
дра Чупина, Сергей Березин 
и  Александр Поляков, Андрей 
Анисимов и Александр Нечаев.

Зал рукоплескал участникам 
хотя и  молодого коллектива, 
но  уже двукратного чемпиона 
игр последних лет. Его игро-
ки из  года в  год похожи друг 
на  друга, заставляя вспоми-
нать события прежних состя-
заний. Это «Близнецы  – год 
спустя»  – сборная цеха элек-
троснабжения, транспортного 
управления, проектного отдела 
и  отдела охраны труда и  про-
мышленной безопасности. 
В  её составе  – Галина Ефимен-
ко и  Наталья Половинченко, 
Олег Епанешников и  Вячеслав 
Дубовский, Сергей Абдуллин 
и Александр Гром.

Порадовал эрудицией и  кол-
лектив с  трогательным на-
званием «Метаняшки», со-
бранный из  незаурядных 
работников трёх цехов  – ПО-
РОТЦ, производства метанола, 
цеха водоснабжения и  водоот-
ведения, а также  проектного 
отдела. В  его составе отстаи-
вали лидерство Елена Семёно-
ва и  Евгений Павлюков, Юлия 
Токтарова и  Сергей Толмачёв, 
Илья Карпов и Ирина Рычкова.

все соревнующиеся 
удачно решили задание перво-
го конкурса  – демонстрацию 
видео-визитки «День откры-
тых дверей». Коллективы пока-
зали подготовленный заранее 
видеоролик, в  котором ориги-
нально представили свою ко-
манду. Программу второго кон-
курса – разминки «Юбилейная 
оперативка»  – организаторы 
разбили на два тура. В первый 
включили шуточный биатлон: 
участники команд «стреляли» 
шутками, а жюри после каждо-
го круга снимало с  дистанции 
не  столь ярко и  образно шу-
тившую команду. Сам тур со-
стоял из трех кругов. В очеред-
ном круге команда озвучивала 
по  две шутки, а  всего каждая 
дружина запасалась девятью 
остроумными заготовками: 
три круга по  две шутки и  три 
запасные шутки  – для  штраф-

ных кругов. Во  втором туре 
игроки «разминались» с  чле-
нами жюри: тем, кто  остался 
на  сцене после первого тура, 
судьи задавали необычные во-
просы, на которые нужно было 
придумать смешные ответы. 
В финальном конкурсе – музы-
кальном фристайле «Формула 
успеха»  – игроки проявили 
свои вокальные данные и  тан-
цевальное мастерство. Жюри 
оценивало полноту раскрытия 
темы заданий, музыкальное 
оформление номеров, режис-
суру и учитывало реакцию зала 
на каждое выступление.

– Жаль, что  эмоциональ-
ное заседание членов Клуба 
весёлых и  находчивых про-
шло, но я уверен: впечатления 
от него останутся надолго, – за-
верил участников праздника 
Андрей Давыдов, поднявшись 
на  сцену для  подведения ито-
гов первенства.  – Два часа 
смеха и  остроумия, динамич-
ного и  слаженного, пролетели 
мигом, и  я  рад, что  молодёжь 
и  ветераны тонко подметили 
нюансы повседневной работы 
компании, найдя повод для ис-
кромётной шутки. Считаю, 
что  все команды оказались 
сильными, нам трудно выде-
лить лидеров. Однако конкурс 
есть конкурс, и  мы называем 
победителей…

Действительно, все участники 
продемонстрировали талант, 
артистизм, музыкальный вкус 

и актёрское мастерство, доста-
вив максимум удовольствия 
от  игры и  зарядив эмоциями 
зрителей. Но беспристрастное 
жюри рассудило, что  искро-
мётней всех была «Команда с 
оригинльным названием» (на 
снимке). Каждый из её членов 
проявил талант и  эрудицию, 
заслужив симпатии большин-
ства в  зрительном зале. В  ито-
ге эта дружина завоевала де-
сять баллов  – самую высокую 
оценку турнира. Серебряным 
призёром стали «Близнецы  – 
год спустя», заслужив оцен-
ку в  9,7 балла. Третье место 
судейство по  праву отдало 
ласковой команде «Метаняш-
ки»: им присудили 8,2 балла. 
Однако зал аплодировал и тем, 
кому был присвоен скромный 
титул «Участник»: «Непосе-
дам», заслужившим 7,7 балла 
и  четвёртое место, и  «Красав-
чикам», которым присудили 
6,8 балла.

Впрочем, без  подарков и  до-
брых пожеланий не  остался 
ни  один участник весёлого 
действа, и  все покидали сцену 
под  овации зала, довольные 
друг другом. Выиграли и  все, 
кто  следил за  игрой, получив 
мощный заряд позитивных 
эмоций. «Мы отлично провели 
время,  – отвечали на  вопрос 
корреспондента зрители. – Все 
команды – молодцы!».

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

клуб весёлых и находчивых     М Е ТА Ф РА К С

Основываясь на «Положении о проведении игры КВн среди 
структурных подразделений», гендиректор «Метафракса» 
Владимир Даут своим приказом поощрил всех призёров. 
«Команда с оригинальным названием» получила премию 
30 тысяч рублей, «Близнецам…» вручено 25 тысяч рублей, 
а «Метаняшек» поощрили суммой 20 тысяч рублей.

команда «Близнецы – Год спустя». перекличка 
на оперативке: директор строительного управления 
Бородин, директор по строительству акм усынин, 
директор акм лысов… да мы не комплекс возводим, 
а какую‑то парикмахерскую!

команда «метаняШки»: начальник тхц после смены 
целует всех водителей в губы, чтобы узнать, кто из них… 
сливает дизтопливо.
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Четвертый год Галина работает секре-
тарем заместителей генерального 
директора компании «Метафракс». 

Должность ответственная, сложная и в сво-
ем роде публичная. Ежедневно в приемной 
бывают десятки посетителей, поступает 
множество телефонных звонков. Лишь 
человеку коммуникабельному, открытому 
и компетентному под силу держать ситуа-
цию в своих руках, успевая при этом делать 
и всю административную работу.

Галина является помощником сразу у  че-
тырёх заместителей  – директора по  техни-
ческому развитию Николая Илюхина, ди-
ректора по  финансам Елены Ветлужских, 
заместителя директора по  персоналу и  со-
циальным вопросам Рашида Шакирова и и.о. 
технического директора Андрея Семерикова. 
Круг ее обязанностей довольно широк – до-
кументооборот, административно-распоря-
дительная деятельность, она принимает по-
ступающую на  рассмотрение заместителям 
корреспонденцию, предоставляет на  под-
пись необходимые документы, организует 
проведение телефонных переговоров и при-
ем посетителей, выполняет работу по  под-
готовке заседаний и совещаний, оформляет 
командировочные документы...

работа секретаря – как жизнь, требует 
не только знаний, внимательности, точности 
и ответственности, но и человеческих качеств, 
таких как  коммуникабельность, вежливость, 
тактичность. Здесь нужно быть как специали-
стом в своём деле, так и хорошим психологом. 
По словам коллег, в Галине все это есть.

– За недолгие три с лишним года Галина в пол-
ной мере освоила эту профессию и освоилась 
на  своем рабочем месте. Она внимательна, 
вежлива, выдержана, при  этом настойчива, 
умеет держать себя с заместителями директо-
ра, всегда откликается на их просьбы, не от-
кажет в помощи и коллегам, – так отзывает-
ся о  ней руководитель службы секретариата 
и делопроизводства Татьяна Двинянинова.

– Мне нравится моя работа, за  это время 
ни разу не пожалела, что согласилась на эту 
должность. Видимо, профессия сама меня 
выбрала, – признается Галина Добрынина.

И  действительно, еще  четыре года назад 
она, выпускница Уральского химико-тех-
нологического колледжа по специальности 
химик-технолог, и  не  думала, что  в  буду-
щем будет сидеть в приемной и станет по-
мощником заместителей директора. В  цен-

тральной научной лаборатории компании, 
куда она пришла после колледжа, ее сразу 
отметили и  напророчили карьеру химика. 
Но  она вмиг все поменяла в  своей судьбе 
и не жалеет. Более того, в новой должности 
она и  дальше решила себя совершенство-
вать, поступив на гуманитарный факультет 
ПНИПУ по  специальности «государствен-
ное и муниципальное управление».

поздравляеМ галину и всех сотруд-
ниц службы секретариата и  делопроиз-
водства с профессиональным праздником. 
Пусть всегда вам сопутствуют успех и уда-
ча, а работа приносит удовольствие.

Ольга ВОТИНЦЕВА

М Е ТА Ф РА К С    День секретаря

О Ф И Ц И А Л Ь Н О    признание

поМоЩник, органиЗатор и психолоГ
Каждый год в последних числах апреля отмечается День профессиональных административных 
работников, известный также как День секретаря. В нашей компании это профессиональный 
праздник дружного, обаятельного, ответственного, трудолюбивого коллектива службы 
секретариата и делопроизводства. Сегодня мы хотим вас познакомить с представителем этого 
замечательного коллектива Галиной Добрыниной.

лучШий ЗаЩитник детстВа
20 апреля в рамках чествования 10-летия института Уполномоченного по правам ребёнка 
в Прикамье компания «Метафракс» была награждена благодарственным письмом за вклад в дело 
отстаивания в крае законных прав и интересов ребёнка.

В актовом зале краевого центра детского 
творчества собрались педагоги, обще-
ственность, представители деловых 

кругов и  правоохранительных органов, ак-
тивисты в  деле защиты прав ребёнка. Упол-
номоченный по правам ребёнка в Пермском 
крае Светлана Денисова зачитала поздрави-
тельный адрес от уполномоченного при Пре-
зиденте России по  правам ребёнка Анны 
Кузнецовой, и  Павел Миков, отслуживший 

детям в  должности детского омбудсмена 
все 10  лет, был удостоен благодарственного 
письма. А затем и сам Павел Владимирович 
вручил именные благодарности и  награды 
представителям коллективов, поддерживаю-
щих сподвижников института, помогающих 
детям, организовывающим акции и  фести-
вали для особенных детей. Пригласив на сце-
ну более полутора десятка представителей 
бизнеса, промышленных предприятий и  не-

коммерческих организаций, Павел Миков 
вручил им вместе с  главой комитета по  со-
циальной политике ЗС ПК Сергеем Клепци-
ным под овации зала памятные стелы. Пожав 
руку получившему награду от лица компании 
помощнику гендиректора Фанилу Каюмову, 
омбудсмен выразил особую признательность 
«Метафраксу» за заботу о детях.

Сергей МАРИНЦЕВ
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В Губахе акция проходит уже в четвер-
тый раз, и с каждым годом желающих 
проверить свои знания русского язы-

ка становится только больше. Координатор 
местной площадки, руководитель «Фило-
софии красоты и здоровья» Максим Машу-
ров вместе с командой единомышленников 
задолго начали подготовку к акции. В этом 
году, как и в прошлом, все желающие могли 
освежить в  памяти правила русского язы-
ка и  достойно подготовиться к  диктанту  – 
на  базе Нового образовательного центра 
для  губахинцев были организованы вечер-
ние подготовительные курсы.

В  назначенный день и  час 189 человек сели 
за  парты сразу в  четырех аудиториях. Авто-
ром текста тотального диктанта в этом году 
стала российская писательница Гузель Яхина. 
Губахинцам был предложен отрывок текста 
под  названием «День» из  ее будущей кни-
ги, рассказывающей об одном дне из жизни 
учителя немецкой словесности. Диктовали 
текст филолог Ольга Панкратова, заместитель 

гендиректора по персоналу и социальным во-
просам ПАО «Метафракс» Рашид Шакиров, 
руководитель сектора по работе с персоналом 
компании Лариса Мамаева и приглашенный 
гость  – актер известного сериала «Реальные 
пацаны» Алексей Базанов. По окончании дик-

танта Алексей с  удовольствием фотографи-
ровался с участниками и на организованной 
встрече ответил на все вопросы губахинцев.

К  слову, и  среди работников компании 
«Метафракс» число участников «Тоталь-
ного диктанта» с  каждым годом растет. 
В  этом году присоединился к  акции про-
фком предприятия  – работникам, напи-
савшим диктант на высокую оценку, лидер 
профсоюзной организации Людмила Крас-
ных вручила специальные подарки.

Ольга ИВАНОВА
Фото Владимира ОСИПЧУКА

Специалист отдела управления пер-
соналом Евгения Михайлова рас-
сказала ребятам о группе компаний 

«Метафракс» и  производимой предпри-
ятием продукции; о  крупнейшем инвест-
проекте «Метафракса»  – строительстве 
комплекса АКМ – ребята узнали из проде-
монстрированного видеоролика.

беседу с  выпускникаМи продол-
жил председатель молодежной организации 

компании Иван Гагарин, он привел главные 
направления деятельности МО, рассказал 
о  мероприятиях, в  которых «молодежка» 
активно участвует. Ну а  те, кто  интересу-
ется политикой, с  интересом послушали 
представителя Губахинского молодежного 
парламента Александра Горина.

финалоМ встречи со  школьника-
ми стала интеллектуальная битва, участие 
в которой приняли 5 команд. В ходе «Своей игры» Иван Гагарин задал командам 35 во-

просов, ответы на которые отыскать ребятам 
оказалось непросто. В итоге лучший резуль-
тат показала команда «Титан», второе место 
заняли ребята из  команды «Профессиона-
лы», третьей стала команда «Сурьма». По-
бедители получили от «молодежки» подарки, 
а каждому участнику от компании досталась 
учебная периодическая таблица Менделеева.

Ольга ВОТИНЦЕВА
Фото автора

профориентация     М Е ТА Ф РА К С

тотальный диктант     С О Ц И А Л Ь Н А Я  А К Т И В Н О С Т Ь 

побеДа «титанов»

«реальный» Диктант

5 апреля представители ПАО «Метафракс» провели встречу с учащимися 8-9 классов школы №20.

В рамках профориентационной раБоты в апреле компания уже во второй 
раз пригласила в наш город педагогов пнипу. Во время весенних каникул 
старшеклассники Губахи, кизела и александровска два дня занимались 
с преподавателями университета подготовкой к еГЭ по химии и физике. «поработали 
очень плодотворно, и, конечно, польза от этих занятий непременно будет. педагоги 
знают обо всех тонкостях и «подводных камнях», которые могут встретиться 
на экзамене, и постарались по максимуму передать нам эти знания», – рассказал 
кирилл овчинников из александровска. 

тотальный диктант – ежегодная образовательная акция, призванная привлечь 
внимание к вопросам грамотности и развить культуру грамотного письма. он 
проходит одновременно в десятках городов россии и мира (с поправкой на часовые 
пояса). В этом году текст на русском языке написали на всех шести континентах 
планеты: на очных площадках и онлайн. по оценкам организаторов, акция собрала 
более 227 тысяч участников

14 апреля в губахинском НОЦ при поддержке компании «Метафракс» состоялась одна 
из масштабных акций года – тотальный диктант, собравшая порядка двух сотен участников.
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чеМпионат Мира по семейным 
заБаВам
В коллективе компании, в которой собраны самые умные головы и горячие сердца, организовали 
для семей сотрудников весенний праздник на природе. 

Мероприятие началось с  бодря-
щей зарядки для  всех участни-
ков. Ребята вместе со  своими 

родителями выполняли задорные упраж-
нения и  подпевали знакомым мелодиям. 
В  то  время как  взрослые представляли 
визитки команд, дети резвились с  анима-
торами, которые проводили для  них увле-
кательные творческие конкурсы.

Команды сражались в  различных спор-
тивных состязаниях, собирали гигантскую 
Дженгу, играли в  баскетбол кокосами, ис-
кали с закрытыми глазами выход из лаби-
ринта и разгадывали послания. По итогам 
соревнований призерами стали команды 
«Метанольщики» (1-е место), «Подснеж-
ники» (2-е место) и «Ландыши» (3-е место).

В  рамках домашнего задания ребятам 
предложили нарисовать родителей на  ра-
боте. После спортивных схваток участни-
ки принялись голосовать и выбрали самые 
лучшие рисунки в  двух возрастных кате-
гориях: от 1 года до 6 лет и от 6 до 14 лет. 
Победителями конкурса рисунков в  кате-
гориях стали Галина Егоян и Артем Чазов.

В  гости приехал «Сумасшедший профес-
сор Николя» и  показал увлекательное хи-
мическое шоу. Зрители приняли участие 
в  изготовлении «Зубной пасты» и  «Боль-
шого взрыва». После просмотра фильма 
о компании «Метафракс» и строительстве 
завода АКМ команды принялись за созда-
ние семейных пряничных фабрик, укра-
шая их сладостями. Строителей красивых 
и  надежных семейных фабрик наградили 
памятными подарками.

по  итогаМ голосования в  номи-
нации «Сказочный дом» победила семья 
Светланы Бакировой. В  номинации «На-
дежно вкусный» лидировала команда 
«Парма», а  в  категории «Профессионалы 
сладких дел» первого приза удостоилась 
семья Дмитрия Луца.

Ежегодно при  поддержке компании «Ме-
тафракс» сотрудники с  семьями принима-
ют участие в разных спортивных турнирах 
города и края. Организаторы мероприятия 
поблагодарили самые активные семьи, на-
градив их  благодарственными письмами 
и ценными призами. Как самые активные 

в номинации «Рекордсмены смелости, лов-
кости, умелости» отмечены семьи Армена 
Царукяна, Татьяны Игнатьевой и Натальи 
Колмогоровой.

В  течение всего дня организаторами про-
водилась видеосъёмка, ребята давали 
интервью ведущему, участники делились 
своими впечатлениями. После подведения 
итогов и  награждения победителей был 
продемонстрирован фильм о весеннем дне 
и  участниках корпоративного семейного 
выезда. В свободное время дети могли по-
кататься на  лошадях, поиграть в  веселые 
игры, изготовить поделки из  синельной 
проволоки и соленого теста. Все участники 
уехали с замечательным настроением и по-
дарками.

своиМи впечатленияМи о  ме-
роприятии поделились сотрудники. Так, 
Иван Феоктистов напомнил, что  идея 
семейных праздников родилась после 
очередного «рабочего выходного» как по-
пытка вернуть баланс между работой 
и  родными. «Средний возраст работни-
ков компании  – 39  лет, у  нас 31 ребенок, 
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и  мы решили организовать для  детей яр-
кий праздник. Благодарен работодателю, 
поддержавшему замысел и  важность се-
мейных уз. Рад, что погода нам улыбалась: 
мы провели веселые старты. Яркие фото-
графии и  горящие глаза детей  – лучшая 
поддержка в  рабочих буднях»,  – заверил 
Иван.

Светлана Бакирова: «Семейный корпора-
тив прошел чудесно. Было проведено мно-
жество конкурсов, эстафет, игр и  прочих 
развлечений  – творческих и  спортивных. 
Участвовали все: от  малышей до  самых 
старших. Все остались довольны, никто 
не  остался в  стороне. Настроение было 
прекрасное, замечательная погода, ощуще-
ние праздника, теплая дружеская атмосфе-
ра. Взрослые превратились в детей, играли, 
соревновались, веселились, заряжались 
позитивными эмоциями. Благодарю ор-
ганизаторов мероприятия Ивана Феок-
тистова и  Наталью Лятамбур как  за  идею 
проведения семейного корпоративного 
отдыха  – это нужно и  важно, так и  за  ка-
чество организации. Продумано все до ме-
лочей: от питания и отдыха (для малышей 
было отдельное меню и отдельные номера 
для  отдыха и  дневного сна) до  развлече-
ний. Малышей развлекали детские анима-
торы. Шоу профессора Николя «Похими-
чим» никого не  оставило равнодушным. 
Потом детям сделали аквагрим и поката-
ли на  лошадях. Для  взрослых также была 
продумана отдельная программа развле-
чений  – от  спортивных состязаний до  ин-
теллектуальных конкурсов. Замечательная 
и оригинальная идея создания пряничных 
домиков очень увлекла всех присутствую-
щих. И дети, и взрослые с энтузиазмом взя-
лись за дело, в результате получился целый 
пряничный город, красивый и невероятно 
вкусный. Приятным бонусом стали на-
граждение и  вручение призов и  подарков. 
Мы с  дочкой тоже не  остались без  приза: 
наш домик победил в одной из номинаций, 
и  нам подарили интересную настольную 
игру. Благодарю компанию за  яркое меро-
приятие. Горжусь, что работаю в этой ком-
пании».

А  Екатерина Сиверцева заявила прямо: 
«Это был чудесный день: солнце, свежий 
воздух и  хорошее настроение! Время 
пролетело как  одно мгновение, оставив 
массу впечатлений. Взрослые веселились, 
как  дети, а  малыши выбирали занятия 
по  вкусу с  любимыми персонажами. От-
дых среди коллег без  ущерба для  семьи 
состоялся! Я надолго запомню корпоратив 
на базе отдыха «Парма».

Анна АРАКЕЛЯН
Наталья ЛЯТАМБУР
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совреМенные линнеи и дарВины
С 30 марта по 1 апреля в Москве состоялся всероссийский фестиваль творческих открытий 
и инициатив «Леонардо». Фестиваль проводится благотворительным фондом наследия Менделеева 
и ежегодно собирает школьников и студентов со всех регионов России – от Калининграда до Крыма 
и Владивостока. Активное участие в фестивале принимают и губахинские ребята – воспитанники 
начальника лаборатории отделения ПСВ «Метафракса» Натальи Михеевой.

В этом году с весомыми наградами фе-
стиваля в Губаху вернулись не толь-
ко дети. За успехи и достижения в 

деле образования подрастающего поколе-
ния почетной медалью «За службу образо-
ванию» награждена и Наталья Михайлов-
на. Это по праву заслуженное признание, 
только за два последних месяца ее воспи-
танники заработали целую серию наград 
на краевых и всероссийских конкурсах.

на финальноМ этапе фестиваля 
«Леонардо» в старшей группе в биолого-ге-
ографической секции были представлены 
сразу четыре работы губахинских иссле-
дователей. Блестящую победу в конкурсе 
одержали Елена Митрофанова с работой 
«Влияние экологических условий на раз-
мещение растений в карстовой воронке 
Большой провал» и Альбина Саитова с 
работой «Бриофлора карстовой воронки 
Большой провал и её окрестностей». Они 
получили золотые кубки и дипломы по-
бедителей. Татьяну Белоусову и Полину 
Ершову отметили памятными медалями и 
грамотами фонда Менделеева. 

– В прошлом году на фестивале «Леонар-
до» я была четвертой, в этом стала первой. 
Конечно, очень приятно быть в числе по-
бедителей и осознавать, что среди более 

20 работ мой проект жюри оценило по до-
стоинству и признало одним из лучших, – 
поделилась Елена Митрофанова. К слову, 
особо работу Елены выделила член комис-
сии, доцент Тверского университета Нина 
Сукманова, отметив, что далеко не все ее 
студенты так досконально, глубоко и гра-
мотно подходят к своим проектам. 

Полина Ершова в этом году в призеры 
«Леонардо» не попала, но, невзирая на это, 
получила массу впечатлений: «Я впервые 
в этом году участвовала в старшей груп-
пе, попробовала себя на более серьезном 
уровне и получила отличный опыт. Уда-
лось послушать других участников, и бла-
годаря тому, что работы на нашей секции 
были очень разнообразные, я почерпнула 
много новых знаний». 

Достойно представила свой проект в Мо-
скве на всероссийском конкурсе исследова-
тельских краеведческих работ «Отечество» 
и Лера Абрамова, став в итоге обладателем 
второго места. 

Нет равных воспитанникам Натальи Ми-
хайловны и на региональном уровне. В 
конкурсе исследовательских работ «Пер-
вые шаги», который прошел в Перми, весь 
пьедестал почёта заняли губахинские ре-
бята – абсолютным победителем назван 
Максим Нечаев. Он выступил сразу в двух 
секциях – «Мир растений» и «Человек и 

окружающий мир», получив два диплома 
первой степени. Второе место конкурса 
разделили Альбина Саитова и Таня Бело-
усова, а третьей стала Полина Ершова. 

Стоит отметить, что Максим в этом году в 
составе пермской делегации также принял 
участие в финале всероссийского конкурса 
«Юные исследователи окружающей среды», 
который прошел в московском детском 
эколого-биологическим центре. Свою на-
учно-исследовательскую работу Максим 
представил в номинации «Экологический 
мониторинг» и стал в итоге обладателем 
третьего места. 

а совсеМ недавно губахинские эко-
логи представили свои работы в регио-
нальном конкурсе «Чистая вода». В секции 
гидрология и гидрохимия Альбина Саито-
ва стала второй, а Максим Нечаев – тре-
тьим. Также проект Максима «Большие 
проблемы малой реки» в защиту Лёвихи 
был отмечен специальным призом жюри. 

В этом учебном году конкурсный сезон 
для ребят завершен, но впереди им пред-
стоит претворить все намеченные планы в 
жизнь, а также за лето набрать практиче-
ский материал для будущих исследований. 
А значит, и новым победам быть!

Ольга ВОТИНЦЕВА
Фото автора 

М Е ТА Ф РА К С    признание
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спортивный калейдоскоп     Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О  

губахинЦу поМогло 
Весеннее настроение

В  течение апреля именитые тенни-
систы разыграли кубки в  одиноч-
ном и  парном разрядах. Вначале 

в трёхдневном турнире стартовали муж-
чины в  одиночном разряде в  категории 
Challenger. Лидером турнира стал губа-
хинец Рашид Шакиров (на снимке), обы-
гравший в финале опытного претендента 
Василия Смирнова (6:1, 4:6 и  10:4). Тре-
тье место занял Александр Козлов. А за-
тем состязались мужчины уже в парном 
разряде в  категории Masters. Дюжина 
слаженных пар спортсменов оспаривали 
первенство. В итоге «серебро» присудили 
паре Иван Анфиногенов – Рашид Шаки-
ров, уступившей в финале паре Иван Ма-
ракулин – Михаил Якушев.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото из личного архива Р. С. Шакирова

На кортах краевого спорткомплекса «Спортхолл» состоялся 
ежегодный теннисный турнир «Весеннее настроение – 2018». 

побеДа траДиЦий!
14 апреля состоялся традиционный весенний турнир по мини-футболу на снегу среди 
подразделений производства метанола. Это было уже 24-е по счёту состязание среди смен 
и служб дружного коллектива метанольщиков.

В  следующем году производство 
празднует 35-летие со  дня пуска 
в эксплуатацию, и турнир тоже будет 

юбилейным – двадцать пятым! За четверть 
века произошло омоложение коллектива, 
многие из зачинателей этой славной тради-
ции уже находятся на заслуженном отдыхе. 
В этом турнире принял участие единствен-
ный из них – Александр Мясников.

Как всегда, игры были упорными и беском-
промиссными, борьба шла до финального 
свистка, многие молодые игроки показыва-
ли прекрасное владение мячом и наносили 
точные удары по воротам. По результатам 
матчей победителем стала команда смены 
«А», второй была сборная ИТР, а  третье 
место досталась смене «В». Лучшим игро-
ком турнира признан Виталий Зайцев (на 
снимке), среди бомбардиров отличился 
Сергей Шилов, а  самым надёжным врата-

рём стал Сергей Костин. Среди болельщи-
ков самой активной была семья Натальи 
Цыпляк. Дипломы и  денежные премии 
победителям вручали заместитель началь-
ника производства Сергей Базылев и пред-

седатель профсоюзного комитета ПАО 
«Метафракс» Людмила Красных.

Владимир ОСИПЧУК
Фото автора

упорнуЮ БорьБу за лидерстВо 
продолжают вести работники 
«метафракса» в спартакиаде 
росхимпрофсоюза. на очередных 
состязаниях наши пловцы после 
пятилетнего перерыва заняли 
первое место, дартсмены были 
вторыми, а «богатыри» компании 
завоевали бронзовые медали. 
стрелки, к сожалению, не попали 
в «яблочко» и стали лишь седьмыми. 
три апрельских дня спортсменов 
родственных компаний принимала 
Губаха. состязания по волейболу среди 
женских команд прошли в спортивном 
комплексе «Губахинский». родные 
стены помогли нашим девушкам 
выступить удачно и занять третье 
призовое место.
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Организаторы  – совет ветеранов 
и  молодёжная организация  – на-
звали спортивный праздник 

«Встреча поколений». В  турнире участво-

вали действующие работники компании 
и  те, кто  уже находится на  заслуженном 
отдыхе, но  по  состоянию сил, духа и  кре-
пости характера не снижает темпа и актив-
ности и в этот период жизни.

всего состязались две команды  – 
мужская и женская – по десять участников 
в каждой. В женскую вошли ветераны Фа-
ния Верещагина, Ольга Козырева, Наталья 
Недайборщ, Любовь Локотилова и Ильфи-
ра Перминова. Дружину усилили молодые 
лыжницы: Евгения Виноградова, Наталья 
Фёдорова, Светлана Черепанова, Светла-
на Уманская и Нина Ванюкова. В мужскую 
вошли опытные лыжники из  числа из-
вестных в Губахе спортсменов – Григорий 
Зидин, Юрий Маньков, Виктор Пигилев, 
Виктор Усольцев и Леонид Ищенко. Им на-
строились не  уступать молодые сподвиж-
ники спорта: Алексей Фёдоров, Евгений 
Уманский, Константин Красных, Дмитрий 
Белькевич и Сергей Лысов. Дамам без ски-
док на возраст предстояло пробежать один 
километр, а мужчинам – два.

В  итоге напряжённых поединков места 
в  финальном протоколе распределились 
следующим образом. Среди женщин аб-
солютным лидером стала Евгения Вино-
градова, пробежавшая дистанцию за 3 ми-
нуты 49 секунд. «Серебро» завоевала 
Наталья Фёдорова, уступив лидеру 3 се-
кунды, «бронзу» получила ветеран Фания 
Верещагина, несколько уступив молодым 
соперницам и придя к финишу за 4 мину-
ты 8 секунд. Среди мужчин картина была 
противоположной: все три призовых места 
завоевали ветераны. На  первую ступень 
пьедестала взошёл Григорий Зидин, его 
время – 4 минуты 41 секунда, на вторую – 
Юрий Маньков (5 минут 9 секунд), третью 
занял Виктор Пигилев (на снимке), прео-
долевший дистанцию за 5 минут 12 секунд. 
Победители и  участники получили от  ор-
ганизаторов турнира призы и  памятные 
подарки и условились ещё не раз оспорить 
на трассе результаты первенства.

Герман САМАРИН
Фото автора

на «встрече поколений» 
поБедила зрелость
На «Лыжной базе» состоялись увлекательные состязания по лыжам среди любителей зимних 
видов спорта – ветеранов и активистов молодёжной организации компании «Метафракс».

Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О    лыжный спорт 


